

La géologie au service de l'archéologie : la Porte de Mars à Reims



Sébastien Laratte

est géoarchéologue et membre du laboratoire de géologie de l'Université de Reims. Il mène, dans le cadre des travaux de restauration de la Porte de Mars, un travail de recherche sur les pierres de construction de ce monument. Cette recherche a été le prétexte à l'étude des pierres en usage dans les constructions de l'agglomération antique de Reims/Durocortorum.

La pierre est l'un des matériaux emblématiques dans la construction de l'Antiquité romaine, particulièrement en Champagne.

Fondée sur un site où les matériaux adaptés à la construction en pierre de bonne qualité sont rares, la ville de Reims s'est développée en utilisant judicieusement les ressources disponibles et en important celles qui lui manquaient.

La restauration de la Porte de Mars, débutée en 2016, a permis de constituer un outil d'analyse des matériaux du bâtiment qui met en évidence la rationalisation de leur usage et permet de prévenir leurs altérations.